



## hilo directo

## ELIGEN A NUEVOS MIEMBROS DEL CONSEJO DE SEGURIDAD

Argentina, Ruanda, Australia, Luxemburgo y Sudcorea fueron electos como miembros no permanentes del Consejo de Seguridad de Naciones Unidas para el periodo 2013-2014. La selección estuvo a cargo de la Asamblea General por votación secreta en el plenario del máximo órgano de la ONU. Argentina fue el candidato más votado de la jornada al obtener 182 sufragios, seguido de Ruanda (148) y Australia (140) en la primera vuelta. En una segunda ronda, Sudcorea logró 149 y Luxemburgo 131. Los elegidos sustituirán a partir del próximo 1 de enero a Colombia, Sudáfrica, India, Alemania y Portugal, países que concluyen sus mandatos de dos años. (PL)

## MUJICA RECIBE TÍTULO HONORIS CAUSA



El presidente de Uruguay, José Mujica recibió el título Honoris Causa por parte de la Universidad Nacional de La Plata, en Argentina, gracias a sus aportes en favor de la educación pública, gratuita y de calidad. El premio se le concedió, además, por "su respeto a los principios de la Reforma Universitaria de 1918, plasmado en su ideario latinoamericanista". Entre los presidentes que han sido distinguidos con este título se encuentran la de Argentina, Cristina Fernández; el jefe de Estado brasileño, Luiz Inácio "Lula" da Silva; el exmandatario argentino Néstor Kirchner, que le fue otorgado post mortem; y el de Bolivia, Evo Morales. (Telesur)

## OTAN CONFIRMA SU PRESENCIA EN AFGANISTÁN DESPUÉS DEL 2014

En una visita no programada a Afganistán, el secretario general de la OTAN, Anders Fogh Rasmussen, corroboró que la estrategia y salida de las tropas ocupantes en el 2014 continúa sin modificaciones, aunque aseguró que el bloque militar prevé dejar una nueva misión en el país centroasiático. La OTAN se retirará de Afganistán como tiene pactado, a fin de que las fuerzas locales se encarguen de la seguridad, indicó Rasmussen durante una conferencia de prensa junto al presidente Hamid Karzai. Acompañado también del Consejo del Atlántico Norte (máximo órgano de decisión de la OTAN), el funcionario constató el despliegue de una nueva misión a partir del 2015 para "mantener una labor de entrenamiento, consulta y asistencia". (ANSA)

## CNE VENEZOLANO RECIBE MILES DE POSTULACIONES

El Consejo Nacional Electoral (CNE) de Venezuela recibió 9 357 postulaciones para las elecciones regionales, que se celebrarán el próximo 16 de diciembre. Los candidatos optarán por los cargos de gobernadores y diputados nominales y por listas, para integrar los consejos legislativos de los 24 estados venezolanos. El ente comicial precisó que para el cargo de gobernador se admitieron mil 186 postulaciones. (Telesur)

## NEWSWEEK LE DICE ADIÓS AL PAPEL

La reconocida revista estadounidense Newsweek anunció que abandonará tras 80 años su edición en papel. Su última publicación impresa será el 31 de diciembre de este año, para dedicarse por completo a su edición digital, lo que se traducirá en el despido de numerosos trabajadores, tanto en Estados Unidos como en el exterior. "Nuestra industria está cada vez más afectada por las dificultades de la publicidad", escribió Tania Brown, fundadora y directora de la empresa. (ABC)



## FARC-EP y Gobierno colombiano instalan mesa de diálogo

OSLO, 18 de octubre.—Las Fuerzas Armadas Revolucionarias de Colombia-Ejército del Pueblo (FARC-EP) y el Gobierno colombiano iniciaron hoy un nuevo camino hacia la paz, con la instalación aquí de una mesa de diálogo que busca poner fin al conflicto armado que sufre la nación sudamericana, reportó PL.

La guerrilla y el Gobierno formalizaron el acuerdo de las conversaciones, cuyo peso principal transcurrirá desde el venidero 15 de noviembre en La Habana. En este proceso, que se centrará en cinco puntos, colaboran Noruega y Cuba, como garantes; y Venezuela y Chile, como acompañantes.

Ambas delegaciones, encabezadas por el exvicepresidente Humberto de la Calle, como representante del Gobierno; e Iván Márquez, por las FARC-EP, dieron luz verde a los diálogos con una declaración conjunta en la cual ratificaron su propósito de cumplir los términos del **Acuerdo general para la terminación del conflicto y la construcción de una paz estable y duradera**.

Asimismo, agradecieron a Cuba y Noruega por su apoyo y hospitalidad.

Acudimos con un sueño colectivo de paz y con un ramo de olivo en nuestras manos, expresó el jefe del equipo negociador de las FARC-EP, mientras que el Gobierno subrayó la necesidad de alcan-

zar acuerdos eficaces y llamó al respeto y la discreción.

En nombre de las FARC-EP, Iván Márquez expresó el deseo de avanzar en el logro de construir la paz en un proceso que consideró asunto de humanidad.

Asimismo, aseguró que será el pueblo quien tome una decisión y que "no puede ser un proceso de diálogo a contrarreloj", ya que en medio de ello están las luchas sociales para cambiar el modelo económico del país.

La paz, agregaron, pasa por el nombre del pueblo, sin él no podrán ser posibles ni la paz ni un proceso exitoso como el que iniciamos. Las FARC-EP abogaron, una vez más, por un cese al fuego bilateral, pese a que el Gobierno afirma que no terminarán las hostilidades hasta llegar a un acuerdo.

En nombre del Gobierno, Humberto de la Calle reiteró que el proceso se desarrollará en un contexto distinto al pasado, cuando se dieron otras iniciativas sin éxito. Colombia, dijo, no es la misma y el Estado trabaja para que siga cambiando.

Igualmente, volvió a ratificar que no habrá cese al fuego ni zonas desmilitarizadas hasta no ver el final del diálogo y recalzó que la propiedad privada, el modelo económico y las inversiones no estarán entre los puntos de las negociaciones.

## Aumenta trata de personas en Reino Unido

LONDRES, 18 de octubre.—La trata de personas en el Reino Unido registró 946 víctimas en el 2011, lo que representa un crecimiento del 33 % con respecto al año anterior, según las últimas estimaciones del Gobierno británico.

De acuerdo con el Grupo Ministerial Interdepartamental sobre tráfico humano, esa cifra responde a 712 adultos y 234 niños, mientras que en el 2010, las autoridades reportaron 710 casos.

La mayoría de las víctimas provienen de China, Nigeria, Vietnam, Eslovaquia y Rumania, introducidas en el territorio británico para ser explotadas sexual, laboral y domésticamente, indicó el informe.

Por su parte, el Centro de Explotación Infantil y Protección en Internet calcula que cada año cerca de 300 niños son víctimas de este tipo de crimen en el país europeo. El número de menores forzados a la delincuencia, incluida la mendicidad callejera, también aumentó en el 2011.

Con motivo de celebrarse este jueves el Día de lucha de la Unión Europea contra la trata de seres humanos, se desarrolló en Bruselas una conferencia organizada por la Comisión Europea y por la Presidencia del bloque de 27 naciones. (PL)

## OIT llama a potenciar el trabajo en las zonas rurales



De acuerdo con la OIT, la mitad de la población mundial y el 75 % de los pobres viven en zonas rurales.

GINEBRA, 18 de octubre.—La Organización Internacional del Trabajo (OIT) llamó este jueves a potenciar el empleo en las zonas rurales, en un entorno marcado por las persistentes dificultades laborales.

Mediante políticas adecuadas, en estas zonas se pueden crear empleos decentes, por ser en ellas donde viven la mitad de la población mundial y el 75 % de los pobres, informa PL.

La OIT opinó que las mismas pueden ser un trampolín para el crecimiento en beneficio de las comunidades y la economía en general, por poseer el potencial, tanto en términos de recursos humanos como físicos. En momentos en que muchas ciudades en el mundo se encuentran sobrepobladas y con crecientes dificultades de vivienda, es necesario crear las condiciones necesarias con el fin de potenciar la vida en el campo.

La institución subrayó el fenómeno de la migración de las urbes hacia el campo, principalmente por la falta de oportunidades de ocupación.

Desde el 2008, la OIT labora en un plan de acción para las zonas rurales que contempla el tema laboral, la protección social, las normas del trabajo y el diálogo social. Asimismo, la promoción de pequeñas y medianas empresas y la investigación y el apoyo técnico a cooperativas y organizaciones comunitarias.

Esa agencia de Naciones Unidas plantea que otorgará atención especial a los jóvenes y las mujeres, cuyo potencial en dichas comunidades aún es subestimado, subdesarrollado e infrautilizado. En tal sentido, sobresale el hecho de que el 60 % de los niños que trabajan lo hacen en la agricultura, mientras que las mujeres rurales producen entre el 60 % y el 80 % de los alimentos en los países en desarrollo.

## Policía griega reprime a manifestantes en jornada de huelga general



La policía reprimió a los manifestantes que se congregaron en la plaza Syntagma. FOTO: REUTERS

festantes recorrieron las principales calles de Atenas para terminar frente al Parlamento con lemas contra el Gobierno, los paquetes de recortes y los acreedores internacionales.

Unidades antidisturbio trataron en varias ocasiones de dispersar a los manifestantes con abundantes gases lacrimógenos para evitar que se concentraran en la plaza Syntagma, frente al Parlamento.

Durante los enfrentamientos un manifestante de 65 años de edad, desempleado desde hacía seis meses, murió de un paro cardíaco tras ser trasladado de urgencia en ambulancia y otras dos personas tuvieron que ser hospitalizadas con lesiones en la cabeza.

La jornada de huelga contra las políticas de recortes y el desmantelamiento de los servicios públicos, la segun-

da en menos de un mes, paralizó la actividad económica en todo el país y tuvo un seguimiento bastante amplio, incluso en el sector del comercio.

Estar de acuerdo con estas catastróficas medidas de austeridad significa llevar a la sociedad a la desesperación y las consecuencias, así como las protestas, serán indefinidas, dijo Yanis Panagopulos, responsable de la Confederación General de Trabajadores de Grecia.

Mientras transcurría la manifestación, el primer ministro griego, Antonis Samarás, viajó a Bruselas para participar en la Cumbre Europea que comenzó este jueves, con la esperanza de recibir la aprobación a su plan de recortes y obtener una nueva entrega del préstamo financiero pendiente por valor de 31 mil millones de euros.